



*GBH s'engage durablement  
pour la relance agricole à Mayotte avec Super  
Novae*

Octobre 2025

<b>COMMUNIQUE DE PRESSE - Mamoudzou, le 22 octobre 2025 .....</b>	<b>3</b>
GBH confirme son engagement à Mayotte en soutenant la relance agricole .....	3
Retombées presse .....	6
Le Journal de Mayotte et facebook.....	6
Le Mémento .....	8
L'info Kwezi .....	9
France Mayotte Matin 23/10/25 – Appel de Une et article une page .....	10
Mayotte la 1ere – JT 22/10/25 reportage terrain + un invité .....	12
Kwezi – La Matinale 23/10/25 - Michel Lapeyre et Alexandre Chatillon invités à 7h30 .....	13
Mayotte Hebdo .....	14
Flash Info de Mayotte Hebdo .....	15
Mégazap .....	17
France info - Outremer .....	19
Outremer 360 .....	21
Clicanoo .....	22
L'éco Austral.....	24
Les echos – 11 décembre 2025 .....	26

## COMMUNIQUE DE PRESSE- Mamoudzou, le 22 octobre 2025

GBH confirme son engagement à Mayotte en soutenant la relance agricole

- **57 agriculteurs ont bénéficié d'un montant global de 1 million d'euros pour financer les équipements pour la récupération et le stockage d'eaux pluviales et permettre d'améliorer leurs productions en réduisant le stress hydrique sur leurs exploitations.**
- **Deux nouveaux partenariats ont été conclus pour soutenir l'insertion et la formation des jeunes mahorais dans la filière agricole avec le Lycée agricole de Coconi, et l'association Mlèzie Maoré.**

*Une délégation menée par Stéphane Hayot, Directeur Général de GBH, Michel Lapeyre, Directeur Général Océan Indien et Afrique GBH, et les équipes de Super Novaé, a été à la rencontre de plusieurs exploitants agricoles ayant bénéficié de ce partenariat et des principaux acteurs de la filière agricole.*



*Les équipes de Super Novaé, de GBH autour des agriculteurs qui ont bénéficiés de ce partenariat et qui procèdent à la reconstruction de leur exploitation.*

Au lendemain du passage du cyclone CHIDO, GBH s'est immédiatement mobilisé pour apporter son aide à la population en mettant en œuvre depuis l'île de La Réunion **la livraison de 150 tonnes de nourriture, d'eau et de matériel** de première urgence. En parallèle, sa filiale mahoraise VINDEMIA/CARREFOUR a opéré des dons alimentaires massifs pour répondre à la détresse des premières semaines.

### Reconstruire et relancer la filière agricole

En complément de ces actions d'urgence, GBH acteur engagé sur le long terme à Mayotte a décidé de la **création d'un fonds de soutien doté de 2 millions d'euros pour la reconstruction du territoire.**

La première action a été **le déploiement, avec l'ONG Super Novaé, de cliniques mobiles permettant à plus de 1000 personnes d'accéder à des soins primaires essentiels.**

Le deuxième volet d'intervention du fonds GBH est de venir en soutien aux agriculteurs car l'avenir du territoire passe par la structuration de son agriculture.

Conseillé par la direction de l'agriculture, la chambre d'agriculture, le Conseil Départemental et l'Association Interprofessionnelle de Mayotte, GBH a lancé un appel à projet pour la mise en œuvre de systèmes de récupération et de stockage d'eaux pluviales. Lancé en juin, cette initiative a suscité une très forte mobilisation chez les agriculteurs avec plus d'une centaine de dépôts de dossiers en seulement trois semaines.

Aujourd'hui, **57 agriculteurs vont bénéficier d'un montant global de 1 million d'euros pour financer ces équipements et leur permettre d'améliorer leurs productions en réduisant le stress hydrique sur leurs exploitations.**

GBH ouvre à présent une troisième séquence axée sur son soutien à l'insertion et la formation des jeunes mahorais à travers deux nouveaux partenariats structurants :

- Avec le **Lycée agricole de Coconi**, pour relancer les filières cocoteraie et miel mais aussi pour équiper une seconde serre pédagogique,
- Avec l'association **Mlèzie Maoré**, afin de redémarrer un **chantier agricole d'insertion** au bénéfice des jeunes Mahorais.

Le mercredi 22 octobre 2025, **Stéphane Hayot**, Directeur Général de GBH, s'est rendu à Mayotte pour rencontrer les agriculteurs bénéficiaires du fonds de soutien et visiter le **Pôle d'Excellence Régionale de Coconi**, aux côtés du Conseil Départemental, de la DAAF, de la Chambre d'agriculture et de nombreux acteurs de la filière.

*« Je suis très heureux d'avoir rencontré les agriculteurs et les représentants de la filière agricole. Notre engagement à Mayotte illustre une conviction forte : la solidarité ne se limite pas aux situations d'urgence, elle s'inscrit dans la durée. Investir dans la santé, l'agriculture et la jeunesse, c'est investir dans l'avenir du territoire. »* Stéphane Hayot, Directeur Général de GBH

### **Une vision durable pour les Outre-mer**

À travers ces initiatives, GBH réaffirme sa volonté **d'agir sur le long terme pour le développement et l'emploi** à Mayotte, mais aussi dans l'ensemble des territoires ultramarins où le groupe est implanté : Martinique, Guadeloupe, Guyane, La Réunion et Mayotte.



### À propos de Super Novaë

Super Novaë est une ONG engagée dans les zones de crise pour améliorer l'accès à la santé, à l'éducation et à l'emploi, avec un accent particulier sur la jeunesse. Présente notamment en **Palestine, Haïti et au Sahel**, elle déploie des actions d'urgence et de développement au plus près des besoins, en lien avec les acteurs locaux. En santé, elle intervient dans les **soins primaires, la santé mentale et le renforcement des structures locales**.

### À propos de GBH

Fondé en 1960, GBH s'est développé à partir des départements d'Outre-mer avant de s'implanter à l'international. Le Groupe est aujourd'hui présent sur **19 territoires**, emploie **18 000 collaborateurs** et réalise un **chiffre d'affaires consolidé de 5 milliards d'euros**.

Entreprise familiale basée à la Martinique, GBH déploie ses activités autour de trois pôles : la Grande distribution, l'automobile, les activités industrielles (spiritueux, agroalimentaire, etc.)

Implanté à Mayotte depuis 2020 via **Bourbon Distribution Mayotte (BDM)**, le groupe exploite un **hypermarché Carrefour** et deux **supermarchés Carrefour Market**, 38 magasins de proximité **Douka Bé** répartis dans les villages, ainsi que des activités automobiles avec **Hyundai, Ada, Bosch et Point S**. GBH compte aujourd'hui **550 collaborateurs à Mayotte**.

## Retombées presse

Le Journal de Mayotte et facebook

<https://lejournaldemayotte.yt/2025/10/23/lentreprise-gbh-debloque-2-millions-deuros-pour-aider-a-la-reconstruction-de-mayotte/>



Le directeur général du Groupe Bernard Hayot (GBH), Stéphane Hayot, était sur notre territoire ces deux derniers jours afin de signer des conventions de partenariat pour aider certaines filières à se relever après le passage du cyclone Chido.

Propriétaire, entre autres, des Carrefour et des Doukabé à Mayotte, l'entreprise GBH dont le siège se situe en Martinique est présente sur l'ensemble des territoires ultramarins. A Mayotte ce ne sont pas moins de 500 personnes qui travaillent pour le groupe et près de 6.000 à La Réunion sur un total de 11.000 salariés à travers le monde. La visite du directeur général sur notre territoire avait ainsi pour but de consolider l'aide du Groupe envers la filière agricole notamment afin qu'elle puisse se relancer.

### Relancer la filière agricole, une priorité pour le groupe GBH



Stéphane Hayot, directeur général de GBH

C'est par une visite d'une exploitation maraîchère à Vahibé puis de l'atelier de préparation de bambou sur le site de Lilo Bambou à Coconi que Stéphane Hayot a débuté la matinée. Comme nous l'a expliqué le directeur général, après Chido, GBH a décidé de mobiliser un fonds de 2 millions d'euros pour soutenir la reconstruction de l'île, dont plus de la moitié sont consacrés au secteur agricole. « *L'avenir de ce territoire passe par la production locale... Nous avons décidé de soutenir le secteur agricole à hauteur d'un million d'euro pour relancer la filière, et plus particulièrement les maraîchers afin de garantir la sécurité alimentaire mais aussi la structuration de la filière pour une production locale* ».

C'est suite un appel à projet lancé il y a plusieurs mois que GBH a sélectionné 57 agriculteurs sur dossier afin de les fournir en équipements de récupération et de stockage de l'eau pluviale. « Chido a été une catastrophe pour ce territoire, cela a rajouté des problèmes à ceux déjà existants comme l'accès à l'eau... Nous avons donc décidé de nous mobiliser rapidement pour Mayotte et tout faire pour augmenter la production locale en aidant les agriculteurs et financer le matériel de récupération d'eau pour être plus efficace », ajoute le directeur général de GBH.

### D'autres partenariats signés

Du fait de sa présence à Mayotte, Stéphane Hayot en a profité pour signer et conclure deux autres conventions de partenariat, toujours en lien avec l'agriculture. Une avec le lycée agricole de Coconi et l'autre avec l'association Mlézi Maoré. Grace à l'aide financière de GBH, le lycée agricole va ainsi pouvoir relancer les filières de cocoteraie et de miel et construire également une nouvelle serre pour le développement de l'activité maraîchère.



Grâce à l'aide de GBH, le lycée agricole de Coconi va pouvoir construire une nouvelle serre

Quant à Mlézi, l'association va redémarrer un chantier agricole d'insertion. Ce sont ainsi une vingtaine de jeunes qui vont pouvoir reprendre et poursuivre leur activité. « Nous souhaitons, à travers la signature de ces conventions, favoriser la formation et l'insertion des jeunes. A Mayotte les défis sont immenses... et ce territoire peut compter sur notre engagement », a insisté le patron de GBH.

### L'ONG Super Novae à la manœuvre...

Pour rappel, l'ONG était intervenue juste après Chido à travers la mise en place de cliniques mobiles pour apporter ses soins aux habitants les plus reculés. Grâce à l'aide financière de GBH (environ 200.000 euros), Super Novae avait pu soigner près 1.000 personnes dans les tous premiers mois de 2025.



Alexandre Chatillon, directeur de Super Novae

Aussi, ces conventions de partenariat n'auraient été possibles sans le concours de l'ONG, dont le rôle a été essentiel, « Ce programme incarne ce que nous cherchons à construire à travers Super Novae : une action concrète, ancrée dans les réalités locales et portée par la résilience des communautés. À Mayotte, les défis sont considérables : sécheresse, infrastructures fragiles, accès limité à l'eau... Grâce au soutien du Fonds GBH pour l'Agriculture et à l'engagement de nos partenaires, nous avançons ensemble vers une agriculture plus autonome, durable et solidaire », a ainsi déclaré Alexandre Chatillon, directeur de Super Novae.

B.J.

Le Journal de Mayotte - Suivre  
1h ·

L'entreprise GBH débloque 2 millions d'euros pour aider à la reconstruction de Mayotte - <https://lejournaldemayotte.yt/.../lentreprise-gbh.../...> En voir plus

10    J'aime    Commenter    Partager

3 commentaires

Le Mémento

[https://www.memento.fr/article\\_23-10-2025-stephane-hayot-gbh-mise-sur-la-relance-agricole-a-mayotte-aux-cotes-de-super-novae](https://www.memento.fr/article_23-10-2025-stephane-hayot-gbh-mise-sur-la-relance-agricole-a-mayotte-aux-cotes-de-super-novae)

## **Stéphane Hayot (GBH) mise sur la relance agricole à Mayotte aux côtés de Super Novae**



Le groupe GBH a réaffirmé son engagement à Mayotte en lançant un vaste plan de soutien à la relance agricole, quelques mois après le passage du cyclone Chido. Le Mémento a fait partie du voyage de presse organisé sur l'île par le groupe, qui a souhaité présenter sur le terrain les résultats concrets de son programme d'aide aux exploitants mahorais.

Dans la continuité de ses actions humanitaires d'urgence, GBH a créé un fonds de soutien de 2 millions d'euros destiné à la reconstruction du territoire. Ce dispositif s'est d'abord traduit par le déploiement de cliniques mobiles menées avec l'ONG Super Novae, permettant à plus de 1 000 personnes d'accéder à des soins primaires essentiels.

La seconde étape de ce plan vise la structuration de la filière agricole locale. "57 agriculteurs ont bénéficié d'un montant global de 1 million d'euros pour financer les équipements de récupération et de stockage d'eaux pluviales, et ainsi améliorer leurs productions en réduisant le stress hydrique sur leurs exploitations", selon la direction du groupe.

Ce dispositif, mis en œuvre en concertation avec la Chambre d'agriculture, la DAAF, le Conseil départemental et l'Association interprofessionnelle de Mayotte, a suscité une mobilisation record : plus d'une centaine de dossiers ont été déposés en seulement trois semaines après l'appel à projets.

GBH a également choisi d'accompagner la formation et l'insertion des jeunes Mahorais à travers deux partenariats majeurs. "Avec le lycée agricole de Coconi, nous relançons les filières cocoteraie et miel, tout en équipant une seconde serre pédagogique". En parallèle, un second partenariat a été signé avec l'association Mlèzie Maoré, qui "permettra de redémarrer un chantier agricole d'insertion au bénéfice des jeunes Mahorais".

Présent à Mayotte fin octobre, Stéphane Hayot, Directeur général du groupe, a souligné l'importance de cette démarche : "Notre engagement à Mayotte illustre une conviction forte : la solidarité ne se limite pas aux situations d'urgence, elle s'inscrit dans la durée. Investir dans la santé, l'agriculture et la jeunesse, c'est investir dans l'avenir du territoire".

À travers ces actions, GBH souhaite inscrire son action dans la durée et contribuer au développement durable des territoires ultramarins où il est implanté : Martinique, Guadeloupe, Guyane, La Réunion et Mayotte.

L'info Kwezi

<https://www.linfokwezi.fr/un-million-deuros-mobilise-par-gbh-et-super-novae-pour-relancer-durablement-la-filiere-maraichere/>



The screenshot shows the homepage of L'INFO KWEZI. At the top, there is a navigation bar with categories: ACTUALITÉS (highlighted in blue), POLITIQUE, FAITS DIVERS, EDUCATION, and ÉCONOMIE. Below the navigation bar is a large image of a group of six people standing under a bamboo structure, likely a greenhouse or a temporary shelter. A caption overlay on the image reads: "Un million d'euros mobilisé par GBH et Super-Novae pour relancer durablement la filière maraîchère".

## Un million d'euros mobilisé par GBH et Super-Novae pour relancer durablement la filière maraîchère

Date: 23 octobre 2025 | dans: Actualités, Agriculture | Leave a comment | 122 vues



Le groupe GBH renforce son ancrage local en soutenant la relance agricole après le passage du cyclone Chido. En partenariat avec l'ONG Super-Novae, un fonds d'un million d'euros a été mobilisé pour remettre sur pied la filière maraîchère, fortement touchée par la catastrophe. Cinquante-sept exploitants ont été sélectionnés pour bénéficier d'aides destinées à reconstruire leurs serres,

réparer leurs systèmes d'irrigation et relancer leurs cultures.

Au-delà du soutien financier, l'initiative s'inscrit dans une logique durable : celle d'une agriculture locale plus résiliente et autonome. GBH, propriétaire des enseignes Carrefour et Douka Bé, offre aussi aux producteurs des débouchés directs dans les supermarchés du territoire. Cette synergie entre production et distribution renforce les circuits courts, soutient la consommation locale et réduit la dépendance aux importations.

Ce geste d'un grand groupe récemment implanté illustre une volonté d'ancrage responsable, tandis que Super-Novae met son savoir-faire au service d'une relance inclusive. Ensemble, ils envoient un signal fort : l'avenir agricole de l'île peut être bâti sur la solidarité, l'investissement et la durabilité.

France Mayotte Matin 23/10/25 – Appel de Une et article une page

The front page features a large red banner at the top with the text "FRANCE MAYOTTE" and "MATIN". Below it, a smaller banner reads "Edition FMM N°3438 du jeudi 23 octobre 2025". A central headline in a red box states "PLF 2026 Estelle Youssouffa réclame 1 milliard d'euros à la MOM". To the right, there's a sidebar titled "Économie" with the sub-headline "Le groupe GBH s'engage dans la relance agricole" and an image of fresh produce. Another large image shows a Volvo excavator working on a construction site. At the bottom, there's a promotional graphic for a TV show called "100% MAYOTTE LES GRANDS DÉFIS" on KTV.

## Le groupe GBH au soutien de l'agriculture

**AGRICULTURE : UN MILLION D'EUROS MOBILISÉ PAR GBH ET SUPER-NOVAE POUR RELANCER DURABLEMENT LA FILIÈRE MARAÎCHÈRE**

À la suite du cyclone Chido, qui a détruit une grande partie des exploitations agricoles, GBH et Super-Novae ont lancé un programme de relance doté d'un million d'euros. Objectif : soutenir les producteurs, renforcer la sécurité alimentaire et accompagner la transition vers une agriculture durable

Dans le sillage du cyclone, qui a dévasté les cultures et mis à l'arrêt de nombreuses exploitations, GBH et l'ONG Super-Novae ont uni leurs forces pour soutenir la relance du secteur agricole. Ce programme s'inscrit dans le cadre du Fonds GBH pour l'Agriculture Résiliente, un dispositif post-cyclonique mis en œuvre avec la DAAF, le Département et la Chambre d'agriculture.

L'appel à projets lancé à l'été 2025 a suscité un fort engouement, avec plus de cent dossiers déposés en trois semaines. Au total, cinquante-sept exploitants ont été retenus et financés pour remettre en état leurs infrastructures : serres, systèmes d'irrigation, outils de culture ou équipements de



tri. Pour beaucoup, cette aide marque une véritable bouffée d'oxygène après des mois de pertes et d'incertitude.

Doté d'un million d'euros, dont neuf cent mille dédiés à l'acquisition de matériel agricole, le fonds vise à renforcer la résilience alimentaire et économique du territoire. En accompagnant les exploitants, il contribue au développement d'une agriculture locale plus autonome, capable de répondre à la demande sans dépendre exclusivement des importations.

Acteur majeur de la distribution, GBH détient les enseignes Carrefour et Douka Bé. Ce maillage

commercial constitue un atout pour la filière agricole : les producteurs locaux disposent désormais de débouchés concrets dans les supermarchés du territoire, facilitant l'écoulement de leurs récoltes et encourageant les circuits courts. Cette synergie entre production et distribution ouvre la voie à une économie locale plus circulaire et solidaire. C'est aussi un signal positif pour les consommateurs : qu'un grand groupe récemment implanté investisse déjà sur le territoire traduit une volonté d'ancrage durable et de responsabilité. Pour GBH, cette initiative s'inscrit dans la continuité de

sa politique de développement territorial, tandis que Super-Novae met son expertise au service d'une relance inclusive et innovante.

Au-delà du soutien immédiat, cette démarche prépare l'avenir. Elle encourage la montée en compétences des jeunes agriculteurs, la création de nouvelles filières et la modernisation des outils de production. À terme, cette dynamique pourrait transformer la filière agricole en moteur de croissance locale, créateur d'emplois et garant d'une souveraineté alimentaire durable.

Anthony Maltret

# Économie

## Mlézi Maoré relance son chantier d'insertion agricole à Bandrélé

Depuis près de dix ans, l'association Mlézi Maoré multiplie les initiatives pour favoriser l'insertion professionnelle à travers des chantiers d'utilité publique. Agréée Ateliers et Chantiers d'Insertion (ACI) depuis 2015, elle mène depuis 2016 plusieurs programmes dédiés à l'entretien des espaces naturels et forestiers, en partenariat avec l'ONF, le service des ressources forestières du Département, le Conservatoire du littoral et la mairie de Bandrélé.

En 2020, Mlézi Maoré avait lancé un ACI agricole sur trois hectares à Kahani, dédié à la production maraîchère. Mais le passage du cyclone Chido aurement affecté le site. Pour relancer l'activité, l'association a choisi de transférer le projet sur le terrain de Bandrélé, où sont déjà implantées les équipes des chantiers mobiles « espaces verts et forestiers ». Le nouveau dispositif prévoit l'installation de deux serres pour la production en pleine terre et hors sol, la mise en place de water tanks, d'un réseau d'irrigation, de pompes et d'un forage pour sécuriser la ressource en eau. Les locaux seront remis en état et adaptés, tandis qu'une sécurisation



du site est programmée pour prévenir les intrusions. Ce projet, soutenu financièrement par le groupe GBH, illustre la volonté conjointe d'accompagner l'insertion des publics éloignés de l'emploi tout en renforçant la production agricole locale, essentielle à l'autonomie du territoire.

## Mayotte la 1ere – JT 22/10/25 reportage terrain + un invité

[https://la1ere.franceinfo.fr/mayotte/programme-video/la1ere\\_mayotte\\_le-19h-a-mayotte/diffusion/7616639-emission-du-mercredi-22-octobre-2025.html](https://la1ere.franceinfo.fr/mayotte/programme-video/la1ere_mayotte_le-19h-a-mayotte/diffusion/7616639-emission-du-mercredi-22-octobre-2025.html)



Kwezi – La Matinale 23/10/25- Michel Lapeyre et Alexandre Chatillon invités à 7h30  
<https://www.youtube.com/watch?v=jtIRMsVhrzQ>



Mayotte Hebdo

<https://www.mayottehebdo.com/actualite/agriculture/gbh-soutient-la-relance-agricole-a-mayotte/>

## GBH soutient la relance agricole à Mayotte

Par Nadhir Mohamady 23 octobre 2025



Au Pôle d'Excellence Régionale de Coconi, Stéphane Hayot, Directeur général du Groupe Bernard Hayot (GBH), signe une convention avec le lycée agricole de Coconi pour relancer les filières cocoteraie et miel.

« *Cette subvention va nous faire du bien, on avait perdu 100 % de notre exploitation, il nous restait que les mauvaises herbes* », confie une agricultrice de Coconi. Le 22 octobre 2025, au Pôle d'Excellence Régionale (PER) de Coconi, le Groupe Bernard Hayot (GBH) a réaffirmé son engagement en faveur de la reconstruction et du développement agricole à Mayotte. Devant un public nombreux, parmi lequel figurait Ben Issa Ousseini, président du Conseil départemental de Mayotte, GBH a signé deux conventions de partenariat majeures : l'une avec le Lycée agricole de Coconi, l'autre avec l'association Mlèzi Maoré.

### Relancer les filières cocoteraie et miel à Coconi

La première convention, signée entre Stéphane Hayot, Directeur général de GBH, et le Lycée agricole de Coconi, vise à relancer deux filières clés du territoire : la cocoteraie et le miel. Le partenariat prévoit également...

Flash Info de Mayotte Hebdo

## GBH SOUTIENT LA RELANCE AGRICOLE À MAYOTTE



Au Pôle d'Excellence Régionale de Coconi, Stéphane Hayot, Directeur général du Groupe Bernard Hayot (GBH), signe une convention avec le lycée agricole de Coconi pour relancer les filières cocoteraie et miel.

*"Cette subvention va nous faire du bien, on avait perdu 100 % de notre exploitation, il nous restait que les mauvaises herbes"*, confie une agricultrice de Coconi. Le 22 octobre 2025, au Pôle d'Excellence Régionale (PER) de Coconi, le Groupe Bernard Hayot (GBH) a réaffirmé son engagement en faveur de la reconstruction et du développement agricole à Mayotte. Devant un public nombreux, parmi lequel figurait Ben Issa Oussenai, président du Conseil départemental de Mayotte, GBH a signé deux conventions de partenariat majeures : l'une avec le Lycée agricole de Coconi, l'autre avec l'association Mlèzi Maoré.

### RELANCER LES FILIÈRES COCOTERAIE ET MIEL À COCONI

La première convention, signée entre Stéphane Hayot, Directeur général de GBH, et le Lycée agricole de Coconi, vise à relancer deux filières clés du territoire : la cocoteraie et le miel.

Le partenariat prévoit également l'équipement d'une seconde serre pédagogique, outil essentiel à la formation des élèves et à la relance de la



Devant un public nombreux, en présence de Ben Issa Oussenai et des acteurs de la filière, GBH a officialisé son soutien à 57 agriculteurs pour financer des systèmes de récupération d'eaux pluviales.



production agricole locale. Ce projet s'inscrit dans la volonté commune de soutenir la jeunesse mahoraise et de structurer des filières à fort potentiel économique.

#### **SOUTENIR L'INSERTION ET LES CHANTIERS AGRICOLES AVEC MLÈZI MAORÉ**

La deuxième convention signée avec l'association Mlèzi Maoré vise à redémarrer un chantier d'insertion agricole destiné aux jeunes Mahorais éloignés de l'emploi. Cette initiative permettra de transmettre des compétences pratiques dans la production, la transformation et la gestion d'exploitations agricoles.

Ces deux partenariats viennent compléter le fonds de soutien de 2 millions d'euros mis en place par GBH après le cyclone Chido, dont 1 million d'euros a déjà été attribué à 57 agriculteurs pour financer des systèmes de récupération et de stockage d'eaux pluviales.

#### **UN ENGAGEMENT DURABLE POUR L'AVENIR DU TERRITOIRE**

En présence de nombreux acteurs institutionnels – dont la Direction de l'agriculture, la Chambre d'agriculture et le Conseil départemental – Stéphane Hayot a rappelé que cet engagement s'inscrit dans la durée :

*"La solidarité ne se limite pas aux situations d'urgence, elle s'inscrit dans le long terme. Investir dans la santé, l'agriculture et la jeunesse, c'est investir dans l'avenir du territoire."*

Cette journée a également permis à Alexandre



Chatillon, Directeur général de Super Novaé, de revenir sur la collaboration entre son organisation et GBH, amorcée après le cyclone Chido. L'association, déjà impliquée dans la mise en place de cliniques mobiles à Mayotte, prévoit désormais l'ouverture d'une antenne locale dans les six prochains mois et la création d'une cuisine collective à la Technopole, afin de valoriser les

productions locales.  
Avec ces nouvelles conventions, GBH confirme sa volonté d'agir aux côtés des acteurs du territoire pour relancer durablement la filière agricole mahoraise, tout en favorisant la formation et l'emploi des jeunes.

**Nadhir Mohamady**

Mégazap

[https://www.megazap.fr/GBH-confirme-son-engagement-a-Mayotte-en-soutenant-la-relance-agricole\\_a15205.html](https://www.megazap.fr/GBH-confirme-son-engagement-a-Mayotte-en-soutenant-la-relance-agricole_a15205.html)

## **GBH confirme son engagement à Mayotte en soutenant la relance agricole**

Publié le Jeudi 23 Octobre 2025 à 08:29



X Post

Partager

Enregistrer

*57 agriculteurs ont bénéficié d'un montant global de 1 million d'euros pour financer les équipements pour la récupération et le stockage d'eaux pluviales et permettre d'améliorer leurs productions en réduisant le stress hydrique sur leurs exploitations.*

*Deux nouveaux partenariats ont été conclus pour soutenir l'insertion et la formation des jeunes mahorais dans la filière agricole avec le Lycée agricole de Coconi, et l'association Mlèzie Maoré.*



*Les équipes de Super Novaé, de GBH autour des agriculteurs qui ont bénéficié de ce partenariat et qui procéderont à la reconstruction de leur exploitation*

Une délégation menée par Stéphane Hayot, Directeur Général de GBH, Michel Lapeyre, Directeur Général Océan Indien et Afrique GBH, et les équipes de Super Novaé, a été à la rencontre de plusieurs exploitants agricoles ayant bénéficié de ce partenariat et des principaux acteurs de la filière agricole.

Au lendemain du passage du cyclone CHIDO, GBH s'est immédiatement mobilisé pour apporter son aide à la population en mettant en œuvre depuis l'île de La Réunion la livraison de 150 tonnes de nourriture, d'eau et de matériel de première urgence. En parallèle, sa filiale mahoraise VINDEMIA/CARREFOUR a opéré des dons alimentaires massifs pour répondre à la détresse des premières semaines.



En complément de ces actions d'urgence, GBH acteur engagé sur le long terme à Mayotte a décidé de la création d'un fonds de soutien doté de 2 millions d'euros pour la reconstruction du territoire.

La première action a été le déploiement, avec l'ONG Super Novaé, de cliniques mobiles permettant à plus de 1000 personnes d'accéder à des soins primaires essentiels.

Le deuxième volet d'intervention du fonds GBH est de venir en soutien aux agriculteurs car l'avenir du territoire passe par la structuration de son agriculture.

Conseillé par la direction de l'agriculture, la chambre d'agriculture, le Conseil Départemental et l'Association Interprofessionnelle de Mayotte, GBH a lancé un appel à projet pour la mise en œuvre de systèmes de récupération et de stockage d'eaux pluviales. Lancé en juin, cette initiative a suscité une très forte mobilisation chez les agriculteurs avec plus d'une centaine de dépôts de dossiers en seulement trois semaines.

Aujourd'hui, 57 agriculteurs vont bénéficier d'un montant global de 1 million d'euros pour financer ces équipements et leur permettre d'améliorer leurs productions en réduisant le stress hydrique sur leurs exploitations.

GBH ouvre à présent une troisième séquence axée sur son soutien à l'insertion et la formation des jeunes mahorais à travers deux nouveaux partenariats structurants :

- Avec le Lycée agricole de Coconi, pour relancer les filières cocoteraie et miel mais aussi pour équiper une seconde serre pédagogique,
- Avec l'association Mlèzie Maoré, afin de redémarrer un chantier agricole d'insertion au bénéfice des jeunes Mahorais.

Le mercredi 22 octobre 2025, Stéphane Hayot, Directeur Général de GBH, s'est rendu à Mayotte pour rencontrer les agriculteurs bénéficiaires du fonds de soutien et visiter le Pôle d'Excellence Régionale de Coconi, aux côtés du Conseil Départemental, de la DAAF, de la Chambre d'agriculture et de nombreux acteurs de la filière.

*« Je suis très heureux d'avoir rencontré les agriculteurs et les représentants de la filière agricole. Notre engagement à Mayotte illustre une conviction forte : la solidarité ne se limite pas aux situations d'urgence, elle s'inscrit dans la durée. Investir dans la santé, l'agriculture et la jeunesse, c'est investir dans l'avenir du territoire. »* **Stéphane Hayot, Directeur Général de GBH**

À travers ces initiatives, GBH réaffirme sa volonté d'agir sur le long terme pour le développement et l'emploi à Mayotte, mais aussi dans l'ensemble des territoires ultramarins où le groupe est implanté : Martinique, Guadeloupe, Guyane, La Réunion et Mayotte.



France info - Outremer

<https://la1ere.franceinfo.fr/martinique/apres-le-passage-du-cyclone-chido-gbh-investit-un-million-d-euros-pour-relancer-l-agriculture-a-mayotte-1637155.html>

## Après le passage du cyclone Chido, GBH investit un million d'euros pour relancer l'agriculture à Mayotte

solidarité



Le Groupe Bernard Hayot (GBH) déploie un nouveau plan d'action destiné à soutenir la reconstruction de la filière agricole mahoraise, durement touchée par le cyclone Chido. Ce programme, mené en partenariat avec l'ONG Super Novaé, prévoit le versement d'un million d'euros à 57 exploitants agricoles.

Rédaction Martinique La 1ère · Publié le 26 octobre 2025 à 23h00

Présent à Mamoudzou, le chef-lieu de Mayotte, le directeur général de GBH, Stéphane Hayot, a précisé le dispositif. L'objectif : financer l'installation de systèmes de récupération et de stockage des eaux pluviales sur les exploitations et soutenir la production locale.

Ce plan s'inscrit dans la continuité de la mobilisation de GBH au lendemain du passage du cyclone Chido, qui avait frappé durement Mayotte. Le groupe avait alors acheminé 150 tonnes de nourriture, d'eau et de matériel d'urgence depuis La Réunion, tandis que sa filiale Vindemia/Carrefour Mayotte distribuait des dons alimentaires aux sinistrés.

Dans un premier volet humanitaire, GBH avait déjà créé un fonds de 2 millions d'euros destiné à financer des cliniques mobiles, permettant à plus de 1 000 personnes d'accéder à des soins primaires essentiels. Ce deuxième volet, axé sur la relance agricole, a été élaboré en partenariat avec la Direction de l'agriculture, la Chambre d'agriculture, le Conseil départemental et l'Association interprofessionnelle de Mayotte.

Cette nouvelle action de solidarité du géant de la grande distribution s'inscrit dans la durée. Elle donne aussi une autre image du groupe, écornée par les dernières manifestations dénonçant la vie chère en Martinique.

Outremer 360

<https://outremers360.com/bassin-indien-appli/mayotte-gbh-soutient-la-relance-agricole-sur-le-territoire>

## **Mayotte : GBH soutient la relance agricole sur le territoire**

Publié par Damien CHAILLOT

~2 min lecture | le 23/10/2025 - il y a 4 jours



**Le groupe GBH a annoncé plusieurs initiatives en faveur de la reconstruction et du développement agricole à Mayotte, dans le cadre d'un fonds de soutien doté de 2 millions d'euros créé après le passage du cyclone Chido.**

Selon le groupe, 57 agriculteurs mahorais bénéficieront d'un financement global d'un million d'euros pour l'acquisition d'équipements destinés à la récupération et au stockage des eaux pluviales. L'objectif est de réduire le stress hydrique sur les exploitations et d'améliorer la production locale. L'appel à projets lancé en juin a suscité une forte participation, avec plus d'une centaine de candidatures déposées en trois semaines.

En parallèle, GBH a conclu deux nouveaux partenariats destinés à renforcer la formation et l'insertion des jeunes dans la filière agricole. Le premier a été établi avec le lycée agricole de Coconi pour relancer les filières cocoteraie et apiculture, ainsi que pour équiper une seconde serre pédagogique. Le second partenariat a été signé avec l'association Mlèzie Maoré afin de redémarrer un chantier d'insertion agricole pour les jeunes Mahorais.

Une délégation conduite par Stéphane Hayot, directeur général de GBH, s'est rendue à Mayotte pour rencontrer les bénéficiaires et les acteurs de la filière, aux côtés du Conseil départemental, de la Direction de l'alimentation, de l'agriculture et de la forêt (DAAF) et de la Chambre d'agriculture.

Pour Stéphane Hayot, Directeur Général de GBH : « *Je suis très heureux d'avoir rencontré les agriculteurs et les représentants de la filière agricole. Notre engagement à Mayotte illustre une conviction forte : la solidarité ne se limite pas aux situations d'urgence, elle s'inscrit dans la durée. Investir dans la santé, l'agriculture et la jeunesse, c'est investir dans l'avenir du territoire* ».

Ces actions s'inscrivent dans la continuité des aides d'urgence apportées par le groupe à la suite du cyclone Chido, notamment l'envoi de 150 tonnes de denrées et de matériel de première nécessité depuis La Réunion, ainsi que des dons alimentaires effectués par sa filiale locale Vindémia/Carrefour.

## Clicanoo

<https://www.clicanoo.re/article/economie/2025/10/24/gbh-investit-un-million-deuros-pour-relancer-lagriculture-a-mayotte>

## **GBH investit un million d'euros pour relancer l'agriculture à Mayotte**



Après le passage dévastateur du cyclone Chido, le groupe GBH renforce son engagement à Mayotte en soutenant la relance agricole et l'insertion des jeunes.

Le groupe Bernard Hayot (GBH) a annoncé, ce mercredi 22 octobre 2025 à Mamoudzou, un nouveau plan d'action pour accompagner la reconstruction de la filière agricole mahoraise. Ce programme, mené en partenariat avec l'ONG Super Novaé, prévoit notamment le versement d'un million d'euros à 57 agriculteurs afin de financer des systèmes de récupération et de stockage des eaux pluviales.

« Cette aide permettra de réduire le stress hydrique sur les exploitations et d'améliorer la production locale », souligne Stéphane Hayot, directeur général de GBH, en visite sur l'île aux côtés de Michel Lapeyre, directeur général Océan Indien et Afrique du groupe.

#### **De l'urgence à la reconstruction durable**

Au lendemain du cyclone Chido, GBH s'était déjà distingué par une aide humanitaire massive, acheminant depuis La Réunion 150 tonnes de nourriture, d'eau et de matériel de première urgence, tandis que sa filiale Vindemia/Carrefour Mayotte distribuait des dons alimentaires.

Le groupe a ensuite lancé un fonds de soutien de 2 millions d'euros, dont le premier volet a permis à plus de 1 000 personnes d'accéder à des soins primaires essentiels grâce à des cliniques mobiles. Ce second volet, désormais déployé, cible directement la relance agricole, en coordination avec la Direction de l'agriculture, la Chambre d'agriculture, le Conseil départemental et l'Association interprofessionnelle de Mayotte.

L'appel à projets lancé en juin a suscité un fort engouement : plus de cent candidatures déposées en trois semaines, preuve de la vitalité du secteur.

#### **Former et insérer la jeunesse mahoraise**

GBH poursuit également son engagement en faveur de la jeunesse à travers deux nouveaux partenariats structurants avec le Lycée agricole de Coconi, pour relancer les filières cocoteraie et miel, et équiper une seconde serre pédagogique et avec l'association Mlèzie Maoré, pour redémarrer un chantier agricole d'insertion destiné aux jeunes Mahorais.

« La solidarité ne se limite pas aux situations d'urgence, elle s'inscrit dans la durée. Investir dans la santé, l'agriculture et la jeunesse, c'est investir dans l'avenir du territoire », a déclaré Stéphane Hayot.

#### **Un engagement global pour les Outre-mer**

Présent à Mayotte depuis 2020 via Bourbon Distribution Mayotte (BDM), le groupe familial martiniquais compte 550 collaborateurs sur l'île. GBH est implanté dans 19 territoires à travers le monde et emploie 18 000 personnes pour un chiffre d'affaires de 5 milliards d'euros.

---

Avec cette nouvelle initiative, GBH confirme sa volonté d'être un acteur de développement durable dans les Outre-mer, en soutenant des projets concrets alliant emploi local, sécurité alimentaire et résilience économique.

L'éco Austral

<https://ecoaustral.com/le-groupe-bernard-hayot-au-chevet-de-lagriculture-de-mayotte/>



Karteibi Baco Oussen, un des 57 agriculteurs soutenus par GBH, sur son exploitation de Vahibé. ©  
GBH

## Le Groupe Bernard Hayot au chevet de l'agriculture de Mayotte

*Implanté à Mayotte depuis cinq ans, le Groupe Bernard Hayot mobilise une enveloppe d'un million d'euros pour aider les agriculteurs à restaurer leurs exploitations ravagées par le cyclone Chido.*

Près d'un an après le passage de Chido, la nature mahoraise reste profondément marquée. Les rafales du cyclone ont pratiqué des coupes claires dans le couvert forestier, les arbres couchés, déracinés ou cassés sont innombrables dans le paysage. La végétation tropicale reprend heureusement ses droits, les branches amputées recommencent à se couvrir de feuilles et la production agricole redémarre lentement.

Les agriculteurs mahorais tentent de remonter la pente, en relançant les cycles cultureaux et en remettant debout leurs installations. La mécanique des aides publiques a été enclenchée pour secourir les exploitations et 57 d'entre elles bénéficient, en complément, d'un précieux coup de pouce privé. Le Groupe Bernard Hayot, présent dans la grande distribution mahoraise depuis le rachat de Vindémia en 2020, a décidé de mobiliser une enveloppe d'un million d'euros pour soutenir la relance de la production locale.

Stéphane Hayot, directeur général du groupe, s'est rendu sur place les 22 et 23 octobre pour constater la bonne marche de l'opération. « Toutes les fois qu'une catastrophe survient dans un territoire où nous sommes implantés, nous nous impliquons, explique-t-il. L'Outre-mer doit considérer comme une chance la présence d'entreprises importantes, qui n'imaginent pas une seconde s'en aller après un cyclone ou un tremblement de terre ».

### Récupérer et stocker l'eau de pluie

GBH s'est mobilisé dans les premiers jours suivant le passage de Chido, le 14 décembre 2024, en faisant acheminer 150 tonnes d'aide d'urgence de La Réunion à Mayotte puis en finançant des cliniques mobiles déployées avec l'aide de l'ONG Super Novae. La même structure, spécialisée dans les interventions d'urgence en zones de crise, a ensuite été retenue pour mettre en œuvre le programme d'aide, qui peut atteindre jusqu'à 20 000 euros par exploitation. Les bénéficiaires ont été sélectionnés par la Chambre d'agriculture, l'association interprofessionnelle qui regroupe toutes les filières, la direction de l'Agriculture et le Conseil départemental.

L'action cible plus particulièrement des exploitations désireuses de s'équiper de systèmes de récupération et de stockage de l'eau de pluie, afin de réduire le stress hydrique des cultures – ou d'alimenter les animaux d'élevage – pendant la longue saison sèche mahoraise. GBH, qui emploie 550 collaborateurs à Mayotte, entend poursuivre ses actions de solidarité dans le cadre de deux conventions signées le 22 octobre. Le groupe aidera le lycée agricole de Coconi, lourdement impacté par le cyclone, à relancer ses filières cocoteraie et miel et à équiper une seconde serre pédagogique. En parallèle, il accompagnera l'association Mlèzi Maoré, filiale du groupe français SOS, dans le redémarrage d'un chantier agricole d'insertion.

Les échos – 11 décembre 2025

## Une agriculture en quête de décollage

**Le cyclone Chido, il y a un an, a révélé les faiblesses du secteur agricole. Pour l'aider à se relever, de nombreuses aides ont été débloquées, dont celle du Groupe Bernard Hayot, qui se développe dans la grande distribution locale.**

Il y a quelques semaines, Stéphane Hayot s'est déplacé en personne à Mayotte pour mieux souligner l'aide apportée par son groupe au territoire meurtri. Dès les premiers jours suivant le cyclone, le Groupe Bernard Hayot s'était mobilisé en débloquant un million d'euros pour financer des aides de première urgence. Le groupe familial d'origine martiniquaise est devenu le numéro deux de la grande distribution à Mayotte il y a cinq ans, après avoir racheté Vindémia, filiale de Casino dans l'océan Indien.

L'urgence passée, « GBH » a voulu continuer à investir dans la reconstruction de Mayotte, en ciblant le secteur agricole. « Les territoires ultramarins ne se développent bien que si l'arrivent à développer une production locale, dont la part est encore trop faible dans nos ventes à Mayotte », estime Stéphane Hayot, directeur général du groupe aux 5 milliards d'euros de chiffre d'affaires, dont plus d'un tiers dans l'océan Indien. Les fruits et légumes locaux étaient déjà rares dans les rayons des grandes surfaces de l'archipel, ils le sont encore plus depuis le passage de Chido.

### Stocker l'eau de pluie

Le groupe Hayot a donc mis un autre million d'euros sur la table pour aider une soixantaine d'exploitations agricoles mahoraises à se reconstruire, en les encourageant à se doter de systèmes de récupération et de stockage de l'eau de pluie. Avec les vols commis dans les champs par les habitants des taudis illégaux cons-

truits dans les replis du relief, le manque d'eau pendant la saison sèche est le principal frein à l'essor d'une agriculture moderne. GBH a confié à l'ONG française Super Novae la mise en œuvre de son aide, qui s'appuie sur quelques coopératives émergentes.

La distribution des aides publiques post-cycloniques se heurte à la nature largement informelle du secteur : comment accorder des subventions étatiques ou européennes à des agriculteurs sans existence légale, dont les cultures vivrières à petite échelle (bananes, tubercules...) visent surtout à nourrir la famille et à obtenir un complément de revenu ?

### Plan de souveraineté alimentaire

Mayotte s'est doté il y a deux ans d'un plan de souveraineté alimentaire, objectif qui semble bien lointain. Les importations de fruits et de légumes ont fortement augmenté ces dernières années, seule la production d'œufs frais et de poulets de chair augmentant de manière significative.

### La distribution des aides publiques post-cycloniques se heurte à la nature largement informelle du secteur.

Le choc Chido va-t-il enfin déclencher une dynamique structurante ? Certains veulent y croire, à l'image du Crédit Agricole qui a lui aussi débloqué un million d'euros d'aides et veut affirmer son rôle de « banque verte ». Son premier conseiller agricole spécialisé est opérationnel depuis mai dernier et il lancera en février prochain, avec le Conseil départemental, une offre de micro-crédits destinée à professionnaliser les agriculteurs non déclarés. — B. Gr.